

CONFÍA EN QUE LA SUBIRÍA EN LA PRÓXIMA REVISIÓN

La ratificación de la nota crediticia de México se debe al esfuerzo fiscal: Banorte

Podría mover en 30 puntos base pronóstico de crecimiento

Edgar Juárez
EL ECONOMISTA

GRUPO FINANCIERO Banorte consideró que el que Moody's haya ratificado la calificación de la nota soberana de México es consecuencia del esfuerzo fiscal que ha realizado el gobierno federal, y tiene como objetivo una disminución de la deuda.

“Si refleja que todo ese esfuerzo fiscal que ha estado haciendo el gobierno ya empieza a rendir frutos. Ya vimos que en la perspectiva que se tiene para este año los requerimientos financieros del sector público van a disminuir, tanto la cifra básica como la cifra histórica, donde, como proporción del Producto Interno Bruto (PIB), debe estar por abajo de 50% para finales del año”, detalló Gabriel Casillas, economista en jefe de la institución.

En conferencia, en el marco de la presentación de los resultados financieros de la institución, dijo que habrá que esperar cómo vienen los reportes de las otras calificadoras.

Marcos Ramírez, director general de Banorte, destacó que la buena noticia es que Moody's no degradó la calificación soberana de México, pero la mala es que la dejó en perspectiva Negativa.

No obstante, confía en que el próximo reporte de esta calificadora sea ya para mejorar la perspectiva.

“La buena es que no nos degradó, nos dejó en 'A3', y la mala es que nos dejó en perspectiva Negativa. Nosotros creemos que ya el próximo movimiento que va a hacer es para mejorarlo, no para empeorarnos”, dijo.

MANTIENE SU PRONÓSTICO DEL PIB EN 1.1%

Aunque otros grupos financieros ya han movido al alza su perspectiva del PIB para el 2017, dados los positivos datos económicos de los primeros meses, Banorte mantiene su perspectiva en 1.1 por ciento. El año pasado fue uno de los más optimistas en este tema.

Gabriel Casillas precisó que si bien hasta el momento las cosas van bien, dadas las buenas cifras en el consumo, el empleo formal y el crédito, aún prevalecen los riesgos, sobre todo el que tiene que ver con la inversión. “En inversión sí seguimos viendo una



Marcos Ramírez, director general de Banorte, dijo que la mala noticia es que se mantuvo la perspectiva Negativa para México. FOTO ARCHIVO EE: HUGO SALAZAR

desaceleración importante (...) por toda esta incertidumbre que ha generado la nueva administración de Estados Unidos”.

Pese a ello, estimó que, dada la revisión importante de los datos históricos del PIB por parte del Inegi, Banorte quizá podría mover también al alza su expectativa de la economía en, al menos, 30 puntos base.

PESO SE PUEDE APRECIAR MÁS

En relación con el comportamiento del peso, el director de Banorte detalló que, pese a la depreciación de meses pasados, la moneda mexicana puede apreciarse más.

“Lo que hemos observado es mucha volatilidad; se puede ir para cualquier lado dependiendo de las circunstancias del día, pero lo que sí puedo asegurar es que México cada vez está más invulnerable a esos efectos”.

“Hace unos meses cualquier cosa lo movía, y ahora para moverlo ya se necesitan muchos más golpes externos. Tiene bastante probabilidad de que se aprecie en el tiempo”, agregó.

El banquero aclaró que la volatilidad de los últimos días en el tipo de cambio no la provocó la reforma fiscal que propuso el gobierno de Donald Trump, sino la incertidumbre que volvió a generarse por el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).